
Gemeinde Siebeneichen 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Einwohnerversammlung der Gemeinde Siebeneichen am Donnerstag, den 
24.03.2011;  Feuerwehrhaus in der Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 21:15 Uhr 
Ende: 22:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
 
 
Abwesend waren: 
 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung und Begrüßung 

  
2)  Rückblick auf 2010 

  
3)  Ausblick auf 2011 

  
4)  Anfragen und Verschiedenes 

  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Weber begrüßt alle Anwesenden und heißt alle im Namen der Gemeinde Sie-
beneichen zur heutigen Einwohnerversammlung herzlich willkommen. 
 
 
 
 

2)  Rückblick auf 2010 
 
Herr Weber gibt einen Rückblick auf das Jahr 2010 
 

• Das Gebäude der alten Badeanstalt wurde umgestaltet 
(u. a. Türen zugemauert, Dachsanierung). 
 

• Eine Gebührenkalkulation für Wasser und Abwasser ist erfolgt. 
 
• Der Ableserhythmus für Wasser und Abwasser wurde auf das Kalenderjahr 

geändert. 
      Abgerechnet wird vom 01.01. – 31.12. 
 
• Der Vertrag bezüglich der Sportplatznutzung wurde mit dem BSSV ge-

schlossen, da Büchen „ausgestiegen“ ist. 
 
• Es wurde ein neuer Vertrag über eine Durchleitungsvereinbarung mit den 

Vereinigten Stadtwerken beschlossen. 
 

• Die Gemeindevertretung hat sich für Glasfaserkabel – Anschlüsse durch die  
E.On und W. Tel entschieden, da Büchen ohne vorherige Absprachen vollen-
dete Tatsachen geschaffen hatte. 

 
• Es wurde ein Antrag auf Denkmalschutz für die Fähre gestellt. 
 
• Es wurde eine private Nutzung des Feuerwehrhauses diskutiert. 

 
• Der Feuerlöschteich -bei Schulz- wurde entschlammt. 

 
• Eine Baumkronenpflege der Bäume auf dem Dorfplatz wurde durchgeführt. 

 
• Mit sehr vielen Helfern wurden auf dem Dorfplatz über 1.000 Krokusse und 

1.000 Narzissen gesetzt. Dieses ergibt ein sehr schönes Bild. 
 
 
 

3)  Ausblick auf 2011 
 



Herr Weber führt aus, dass 
 

• eine SÜVO für die Trinkwasserversorgung vorgeschrieben ist 
 
• Verhandlungen mit den Gemeinden Güster und Roseburg bezüglich der Was-

ser- und Abwassermengen erfolgen  
 

• ein gemeinsames Fährfest mit der Gemeinde Fitzen erfolgen soll 
 

• eine neue Abwassersatzung beschlossen werden muss 
 

• der Haushalt für 2011 beschlossen und genehmigt wurde 
 

• für die Straßenlampen ein Darlehen in Höhe von EUR 34.000,00 aufgenom-
men wurde 

 
• 2012 das Darlehen für das Feuerwehrhaus ausläuft. 

 
 

4)  Anfragen und Verschiedenes 
 
Herr Thomas Franke möchte wissen, ob von den 3 Gewässerunterhaltungsverbän-
den Arbeiten in Siebeneichen durchgeführt wurden. 
Herr Weber verneint dieses. 
 
Herr Martin Peters bemängelt den Friedhofsvorplatz. Die Mauer ist defekt. Das Laub 
ist bereits aus Vorjahren. Fliedersträucher müssen ausgeästet werden.  
Es ist ein Müllabladeplatz geworden und verschandelt das Ortsbild. 
 
Auch die Rinnsteine vor dem Pastorat und der gegenüberliegenden Seite mussten 
gereinigt werden. 
 
Das Gras-Dreieck am Dorfplatz wird immer kaputt gefahren.  
Hier sollte ebenfalls etwas geschehen. Es wird ein Findling vorgeschlagen. 
 
Herr Arne Sander bemängelt die Lichtverhältnisse an der Bushaltestelle Siebenei-
chen in Richtung Mölln. Es werden immer mehr Kinder befördert. 
Da hierfür der Kreis zuständig ist, müssen Verhandlungen mit den zuständigen Stel-
len erfolgen. 
Frau Koch wirft ein, dass evtl. im Zuge der zu legenden Stromversorgung  der Bio-
gasanlage eine Leitung vom Container der Bio-Gasanlage abgezweigt werden könn-
te. 
 
Weiter wirft Herr Sander ein, dass der zur Bushaltestelle führende Fahrradweg vom 
Winterdienst nicht genügend geräumt wurde. Hier war der Schneeberg einfach zu 
hoch. Auch hier ist die Straßenmeisterei Breitenfelde zuständig.  
Mehrfache Bitten von Herrn Weber zeigten keinen Erfolg. 
 
Frau Carmen Niklas möchte gern helfen und evtl. eine Elterninitiative starten. 
 



Allgemein wird über den Winterdienst diskutiert.  
 
Nach einer ausführlichen Aussprache kommt man zu der Ansicht dass die Kanal-
straße und der Schulweg z. T. mit Salz gestreut werden müsse. 
 
Die Straßen haben nach telefonischem Auftrag von Herrn Weber bereits um 6:00 Uhr 
frei zu sein. 
 
Je nach Schneelage sollte geräumt werden, damit jeder Haushalt im Notfall erreich-
bar ist. 
 
Frau Birgit Koch möchte wissen, ob die Feuerwehr zur Nutzung des Feuerwehrhau-
ses für Senioren zu privaten Familienfeiern möglich, bereits Position bezogen habe. 
Hierüber wurde bereits in der Vertretung gesprochen. Der Antrag auf eine Erweite-
rung ist bereits gestellt. Der Wehrführer Herr Martin Peters erklärt, dass die FF über 
die gegenwärtige Nutzung hinaus keine weiteren Aktivitäten wünschen.  
 
 
 
Frau Birgit Koch fragt nach dem evtl. auszuweisenden „Bauland“ des Schulverban-
des an der Badeanstalt. 
Herr Weber wird sich bemühen zur nächsten Sitzung den seinerzeit mit dem Schul-
verband abgeschlossenen Vertrag zu bekommen. 
 
Frau Carmen Niklas vom Kinderfestausschuss bittet die Gemeindevertretung, den 
diesjährigen Zuschuss nicht für die Musik des Kinderfestes, sondern für Spielgeräte 
auf dem Schulhof zu leisten. So haben alle Kinder langfristig etwas davon. 
Nach einer kurzen Diskussion wird Herr Weber dieses aufnehmen. 
 
Herr Karl-Heinz Weber gibt bekannt, dass seitens der Grundschule ein Antrag bei 
der Aktivregion für ein Amphitheater gestellt wurde. Die Errichtung soll hinter dem 
Schulgebäude erfolgen. 
Auch dieses würde allen Kindern zugute kommen. 
 
 
 
Weitere Anregungen, Fragen und Punkte ergeben sich nicht. 
 
 
 
Herr Weber schließt die Sitzung um 22:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 



.................................................  .................................................. 
   
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


